



Pays : Pérou © Andrea Westcott-Lacoursière, Fondation du développement coopératif du Canada

## FONDATION DU DÉVELOPPEMENT COOPÉRATIF DU CANADA

« Les jeunes sont nombreux à rêver de partir dans d'autres villes du Pérou ou à l'étranger et ne voient pas les perspectives que les coopératives comme INPROCAFE peuvent offrir aux petits agriculteurs, ici même à Jaén. Je cultive le café depuis ma tendre enfance, mais depuis que mes parents m'ont donné un hectare de terrain à cultiver moi-même, j'ai rejoint les rangs d'INPROCAFE. La formation offerte par l'organisation m'a beaucoup appris sur la manière de gérer ma parcelle par des techniques biologiques, de recueillir l'eau de pluie, de préserver le sol par l'agroforesterie et d'intégrer de petits animaux dans l'exploitation agricole pour obtenir des engrais naturels. La coopérative rassemble la collectivité et lui permet de joindre ses forces pour un avenir plus prospère. Elle donne de bonnes perspectives économiques aux jeunes, même si beaucoup de gens ne le voient pas comme cela. Grâce aux revenus que j'ai gagnés avec la coopérative, j'ai pu payer des frais de scolarité universitaires. Même si je veux travailler à titre d'avocate lorsque j'aurai obtenu mon diplôme, j'ai pour objectif de trouver un emploi à Jaén, pour pouvoir continuer mes activités agricoles et investir de l'argent dans mon exploitation. Mes activités agricoles me permettront de réaliser des revenus supplémentaires et me donneront l'occasion d'être dans la nature, de cultiver mes propres produits, d'élever des animaux pour leur viande sans produits chimiques ni hormones et de rester près de ma famille à mesure que mes parents se font vieux. Je veux transmettre les valeurs que mes parents m'ont enseignées en qualité de petit exploitant agricole, comme une bonne entendance des terres, leur préservation pour les générations futures et la culture de fruits et de légumes sur ma propre parcelle, afin de pouvoir être plus autonome. »

—Marly, étudiante en droit de 23 ans et productrice de café de deuxième génération, Pérou

initiative conjointe de l'OIF et de l'AUF réalisée dans 11 pays, soit Haïti, les Comores, le Burkina Faso, le Liban, le Mali, le Niger, la Côte d'Ivoire, le Sénégal, le Tchad, le Togo et la République démocratique du Congo.

Le Canada a été le principal contributeur du programme de l'OIF pour promouvoir l'entrepreneuriat chez les femmes et les jeunes d'Afrique subsaharienne francophone. Le Canada y a consacré 10 millions de dollars entre 2015 et 2018. Cet investissement appuie plus de 37 incubateurs d'entreprises dans 13 pays d'Afrique subsaharienne francophone. Depuis 2015, le programme a permis d'accompagner et de sensibiliser à l'entrepreneuriat 11 500 jeunes et femmes.

Le Canada a aussi contribué aux efforts de l'OIF pour une meilleure intégration et une plus grande valorisation des femmes et des jeunes dans les processus liés aux politiques et au développement. En novembre 2017, ces efforts ont mené au lancement du Réseau francophone des femmes entrepreneures (REFEF), qui vise à créer un espace d'échange, d'interaction et d'information pour les femmes entrepreneures. Le Canada a aussi participé largement à la formulation de la Stratégie de la Francophonie pour la promotion de l'égalité entre les femmes et les hommes, des droits et de l'autonomisation des femmes et des filles, qui sera adoptée lors du Sommet de la Francophonie qui se tiendra à Erevan, en Arménie, en octobre 2018.

## CONTRIBUTION DU CANADA À L'ORGANISATION PANAMÉRICAINNE DE LA SANTÉ

Le gouvernement du Canada, en partenariat avec l'Organisation panaméricaine de la santé, soutient les efforts de renforcement des systèmes de santé et d'amélioration de la santé des enfants, des jeunes filles et des femmes, y compris les mères, en situation vulnérable en Amérique latine et dans les Caraïbes.

Par conséquent, en 2017-2018, 13 politiques et stratégies de santé visant à renforcer les systèmes de santé ont été formulées dans huit pays, soit la Bolivie, l'Équateur, le Guatemala, Haïti, le Honduras, le Paraguay, le Pérou et le Suriname. En outre, 11 025 personnes (dont 7 812 femmes) ont reçu une formation sur les services de santé et de nutrition tenant compte de l'égalité des genres. Enfin, 11 000 autres femmes ont été sensibilisées aux enjeux liés au renforcement de leur pouvoir économique. Ces enjeux comprenaient l'entrepreneuriat, le leadership, la participation et le droit à un travail rémunéré.

Les efforts conjoints du Canada et de l'Organisation panaméricaine de la santé ont également produit les résultats suivants en 2017-2018 :

- au Nicaragua, 100 % des enfants nés de mères résidant dans des maisons d'attente de maternité (plus de 11 000) ont été exclusivement nourris au sein;
- au Suriname, 1 500 femmes ont subi un dépistage du cancer du col de l'utérus;